



# 南っ子だより



学校教育目標 「共に輝く たくましい 南っ子」

重点目標 「あふれる笑顔 熱い瞳 まぶしい汗」

文責 森 佐和子  
伊豆市柏久保425-1  
0558-72-0149

コロナ前

伊豆市立修善寺南小学校長 堀江 健司



この夏休み、「コロナ前」という言葉をニュースなどでよく耳にしました。多くの使われ方は、「4年ぶり」に開催された〇〇祭りに多くの人が集まり、コロナ前に戻ったようだ」というもので、通常の状態に戻ってよかったというものだったと感じています。今、「マスクしなければ」「マスク持ったかな」と意識することは、医療機関を除いてほとんどありません。もちろん、コロナウイルスがなくなったわけではありません。むしろ、たまに報道されるその感染者数は、過去の数と比較しても決して少なくないということです。今まで、あんなに意識してきたマスク着用や行事縮減は、なぜコロナ前の状況に戻ったのか疑問があります。1つは、世間一般の認知が進んだことでしょう。マスクを必要とするところはほとんどなく、暑さもあってマスクをしている人がほとんどいません。行事も縮減する理由がなく、通常開催ができる喜びを感じやすいからでしょう。通常開催は、コロナに勝ったかのような印象を与えます。今後も、コロナ前に戻すことが増えてきますが、削減してよかったことはそのままにして、コロナ前に戻す必要はないと考えます。コロナを理由に削減したけど、やらなくても問題ないことがこれを機会に見えてきました。リモートでも事足りる事項があるとわかりました。コロナ前に完全に戻すのではなく、縮減したままでよいことは継続していきます。

本日、2学期の始業に当たり、子供たちの元気な顔を見ることができました。夏期休業中は、大きな事件事故の報告もなく、無事に過ごすことができました。これも保護者の皆様のご支援のたまものです。家庭中心の生活は、時にストレスのたまるものであったかもしれません。猛暑の中、室内で過ごすことが多かったかもしれません。激しい雨で予定が頓挫したかもしれません。親子共々、思い通りにはいかないこともあったでしょうが、それも思い出であり、成長でもあるのかなと思います。

私事で恐縮ですが、この休業中、過去にない取り組みをしました。田んぼの仕事です。元々、機械に乗って、田を起こしたり田植えをしたりすることはやっていました。でも、この時期は全く関わりませんでした。年寄りが十分働けなくなったので、草刈りや草取りをやりました。ふだんあまり汗をかくことがないので、炎天下の作業は堪えます。熱中症を心配し、すぐに休憩して水分をとるため、なかなかかはかどりません。雨が降るとできないので、草(稗)の成長に負けてしまいます。周りの人も、「暑いからよせばいいのに」「とったってきりがいいよ」等とっていますが、自分としては、もう少しなんとかしたいなと思っています。成果は望めないのですが、大汗をかいて飲む水のうまさや米作りの苦勞に触れることで、満足感は得ています。食欲もです。夜もぐっすり眠れる感じがします。健康面の気づきもあり、無駄ではないと考えています。どうしたら稗を抑えることができるか思考したり、調べたり、人に聞いたりします。学びの場でもあります。こんな話をすると、先生たちは夏休みが長くていいと言う人があるかもしれません。基本的には子供たちは夏休みでも、教職員は通常勤務です。研修や会議、出張等がはいってきます。閉庁日も休暇を取っています。ただ、稼業中のような多忙化は避けられる傾向にあります。

子供たちもいきなり学校中心の生活に戻るのはつらいものがあるでしょう。できていたものができなくなっているかもしれません。でも、すぐに思い出します。あせらず、ゆっくりスタートしましょう。まだまだ暑い日が続きます。熱中症対策にも万全を期したいと思います。

# 心も体も充電完了！76日の2学期スタート！



猛暑日、熱中症・・・「地球が沸騰しています!!」そんな言葉を何度もニュースで聞きました。それだけでなく、台風・大雨による甚大な被害もあり、お盆は交通機関の混乱に巻き込まれてしまった方もいらっしゃるのではないのでしょうか。また各地で痛ましい水の事故が多発しました。報道を見る度に南小の子供たちが元気に無事に夏休みを終えられますように、と願っておりましたが、大きな事故の報告もなく、安全に過ごすことができたのは、ご家庭での声掛け、そして地域の方の見守りがあったからこそです。ありがとうございます。

1学期の終わりに自分なりの目標を立てて過ごした夏休み、達成できたでしょうか。小さなことでも成長した姿があったら、ご家庭でいっぱい褒めてあげてください。

2学期はこれまでの成長をさらに高めていくステージに入ります。運動会や修学旅行を始め、集団の中で学ぶことが多くあります。仲間と学び合いながら、新しい自分に出会えることを期待しています。

2学期もどうぞよろしくお祈りします。

## 後期教科書配付

### 【配付する教科書】

- 1 年 国語(下)算数(下) 生活(下) 図画工作1・2年(下) 計4冊
- 2 年 国語(下)算数(下) 計2冊
- 3 年 国語(下)算数(下) 図画工作3・4年(下) 計3冊
- 4 年 国語(下)算数(下) 計2冊
- 5 年 国語(下)社会(下) 算数(下) 図画工作5・6年(下) 計4冊
- 6 年 国語(下)計1冊



9月1日に一斉に配ります。ご家庭で中を確認したり、これからの学習について話したりし、教科書についてふれていただきたいと思います。すぐには使用しない教科書もありますが、記名を含めて、各ご家庭で確認をお願いします。乱丁などにつきましては、すぐにご連絡ください。(記名前に使用するようになってからの交換等対応ができないこともあります。お気を付けてください。

**※□で囲んである教科書は、使用する時期が来るまで学年で保管します。**

### 行事予定



9月＝「秋」にはほど遠く、まだまだ残暑が厳しい予報が出ています。9月からは運動会の練習もスタートしますので、これまで以上に熱中症対策には気を付けていきたいと思っています。

ご家庭でもお子様の体調で気になることがありましたら、学校にご連絡ください。

水筒・タオルの持参を引き続きお願いします。



- 25(金) 始業式 11:30 下校
- 26・27 家族読書
- 28(月) 発育測定 1・2・3年  
4時間授業(給食あり)
- 29(火) 発育測定 34組 4・5・6年

- 1 (金) 避難訓練  
PTA 役員会
- 5 (火) 朝会(任命式)
- 7 (木) 学びタイム
- 8 (金) 6年葦山巡り(6年のみ弁当)
- 12 (火) クラブ活動
- 14 (木) 学びタイム
- 21 (木) 3年生地域見学
- 19~22(火~金) 14:30 下校
- 23・24 家族読書
- 26 (火) 全校集会
- 28 (木) わくわく読書・学びタイム